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Политолог Алек

сандр Класковский в эк

спресс
комментарии
«Салідарнасці» отмеча

ет, что во время визита
главы МИД России Сер

гея Лаврова у белорус

ского лидера присут

ствует определенная
напряженность.

– Неплохо было бы обсу�
дить некоторые вопросы бе�
лорусско�российских отно�
шений, хотя здесь «чрезвы�
чайщины», напряженнос�
ти, к счастью, ни по одному
из вопросов нет, – сказал
Александр Лукашенко на
встрече с Сергеем Лавро�
вым.

На эти слова обращает
внимание политолог Алек�
сандр Класковский.

– Оборот о стабильности
произносится белорусским
лидером в ситуациях, ког�
да на душе неспокойно, –
считает эксперт. – После�
дний раз такая риторика
звучала в отношении чист�
ки силовиков и военных,

«провинившихся» с «мед�
вежьей бомбардировкой».
Нынешние слова об отсут�
ствии напряжения – успо�
коение самого себя.

По мнению эксперта,
«стабильность может взор�
ваться очередной склокой и
конфликтом в любую мину�
ту», причем, официальный
Минск заведомо окажется в
проигрышном положении.

– Здесь и опаска за «плю�
шевый десант» и вопросы с
растворителями, – отмеча�
ет Александр Класковский.
– Да и Владимир Путин обе�
щал, что вернувшись из от�
пуска, вплотную займется
проектом Евразийской ин�
теграции, а значит, Москва
начнет требовать за каждый
скормленный белорусской
экономике витамин каких
то услуг.

По мнению политолога,
фраза Лукашенко об «образ�
цово�показательных» отно�
шениях отечественного и
российского МИДов еще бо�
лее общая и ничего не зна�
чащая.

– Как раз российский
МИД заявлял и ноты проте�
ста, и говорил о нарушении

в Беларуси прав человека.
Но не будем забывать, по
чьей воле он это делал. Все
зависит от того, как сильно
«дружат» наши страны, �
подчеркнул собеседник.

Александр Класковский
видит сегодня у главы Бе�
ларуси общее удовлетворе�
ние от очередной российс�
кой «халявы».

– Лукашенко доволен,
он не ожидал, что Россия так
щедро проплатит вхожде�
ние в Евразийскую интег�
рацию, что вообще так глад�
ко все будет проходить с но�
выми вливаниями, � подчер�
кнул Александр Класковс�
кий. – Хороший период:
повалила «халява». Да и в
вопросе с растворителями
Москва всего лишь пожури�
ла, а ведь могла выставить
миллиардные штрафы. Бе�
лорусский лидер понима�
ет, что он Москве нужен для
Евразийского союза и в ка�
честве антизападного союз�
ника.

Собеседник считает, что
за кулисами могут обсуж�
даться вопросы не парадно�
го характера.

– Лавров по традиции –

эмиссар, он готовит почву
для продвижения нужных
Кремлю решений. Из его
уст прозвучала безобидная
вроде фраза о продвижении
евразийской интеграции в
ее парламентском воплоще�
нии, � обращает внимание
политолог. Это звоночек о
том, что Россия подстилает
соломку для продвижения
наднационального руково�
дящего органа. Если будет
создан такой парламент,
Александру Лукашенко не�
избежно придется отдавать
часть политических полно�
мочий. А для авторитарно�
го руководителя это ой как
неприятно.

Александр Класковский
не сомневается, что после
выборов Россия признает
легитимность нового бело�
русского парламента.

– Это обычные и взаим�
ные игры недемократичес�
ких режимов. При помощи
Москвы Минск рассчитыва�
ет, если не добиться легали�
зации Палаты представите�
лей, то хотя бы списать все
на происки Запада, и пока�
зать, что Россия и СНГ на
его стороне.
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Алина ТАРЯНИК

Николай Автухо

вич в одном из после

дних писем сообщает о
том, что отказывает

ся от работ в тюрьме,
а также просит при

сылать фотографии с
мест отдыха.

Минчанка Анастасия
ведет переписку с Нико�
лаем Автуховичем. По�
литзаключенный в после�
днем письме сообщает,
что хотел бы пройти об�

следование, чтобы узнать,
все ли в порядке со здоро�
вьем, но доктора не видят
для этого причин.

– На мой вопрос насчет
работы, Николай Автухо�
вич отвечает: «я не рабо�
таю. Ни в тюрьме, ни в ко�
лонии. Ни для кого не
секрет, чту я отвечаю на
предложение работать: я
всегда говорю, что рабо�
тать на эту власть я не обя�
зан и не буду. Не могу по�
нять людей, которые ра�
ботают за пять тысяч в ме�
сяц, а есть и такие, кото�
рые вообще работают за

столько, сколько дадут.
Но дело не в деньгах.
Принципиально работать
на тех, кто меня посадил
в тюрьму, не хочу и не
буду. И очень удивляюсь
тем, кто работал и работа�
ет, тем более, на тяжелых
работах. Хотелось бы уз�
нать, зачем они это дела�
ют», – приводит отрывок
из письма Анастасия.

Автухович проводит
дни за чтением независи�
мой прессы, изучением
английского языка, что�
то пишет.

Недавно Анастасия от�

дыхала в Праге, о чем со�
общила своему собесед�
нику. Автухович попро�
сил прислать ему не�
сколько карточек, по�
скольку недавно получил
три альбома, два из кото�
рых пустые и ждут фото�
графий.

– Как и у всех сейчас,
у меня фотографии хра�
нятся в электронном виде.
Много я не напечатаю, но,
думаю, ему было бы инте�
ресно, если бы люди при�
сылали свои фото с отды�
ха, – предполагает Анас�
тасия.
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На встрече с мини

стром иностранных дел
России Александр Лука

шенко подверг Парла

ментскую ассамблею
ОБСЕ критике за назна

чение Маттео Мекаччи
главой миссии наблюда

телей за предстоящими
выборами в Беларуси.
Чем не угодил белорус

скому президенту глава
наблюдателей ОБСЕ,
выясняет «Завтра тво

ей страны».

«Думаю, что могли бы
найти более сведущего че�
ловека в части Беларуси и
ситуации в Республике Бе�
ларусь. Мы внимательно
сейчас изучаем все эти по�
зиции и, конечно же, будем
соответствующим образом
реагировать», — заявил
Лукашенко на встрече с
Сергеем Лавровым.

Член рады правозащит�

ного центра «Весна» Татья�
на Ревяко не исключает, что
негодование белорусского
руководителя вызвал сам
факт того, что Маттео Ме�
каччи занимает пост пред�
седателя комитета по пра�
вам человека ПА ОБСЕ.

— Избирательный про�
цесс будет оцениваться в том
числе и с точки зрения си�
туации с правами человека.
А словосочетание «права
человека» действует на ру�
ководство Беларуси, как
красная тряпка на быка. Это
одна из причин такой нега�
тивной реакции, — счита�
ет Татьяна Ревяко.

Эксперт: В идеале офи�
циальный Минск хотел бы
видеть руководителем мис�
сии наблюдателей туркме�
на

По мнению политолога
Валерия Карбалевича, ощу�
щая поддержку России и
других государств СНГ, бе�
лорусское руководство пы�
тается навязать Западу свою
волю.

— В ОБСЕ входят все по�

стсоветские государства.
Россия и Беларусь уже не
первый год пытаются изме�
нить политику этой органи�
зации , усилить свои пози�
ции, навязать свою повест�
ку дня, — отмечает анали�
тик.

Российские дипломаты
не раз заявляли: это непра�
вильно, когда ОБСЕ на пер�
вое место ставит права чело�
века.

— Москва считает, что
ОБСЕ должна заниматься,
прежде всего, безопаснос�
тью и экономикой. Вокруг
этого идет давний конф�
ликт, — напоминает Вале�
рий Карбалевич.

По мнению политолога,
официальный Минск хотел
бы видеть руководителем
миссии наблюдателей пред�
ставителя постсоветских
государств: желательно рос�
сиянина, или казаха, или
узбека, а в идеале — турк�
мена.

— Так что здесь дело не
в персоналиях, а в том, что
Лукашенко хотел бы навя�

зать свои условия ОБСЕ, —
резюмирует эксперт.

Против Маттео Мекаччи
ожидаются закулисные
дипломатические игры

В прошлом году на сам�
мите Восточного партнер�
ства в Варшаве резолюция
по Беларуси не была приня�
та из�за позиции бывших
советских республик. Ее от�
казались подписать Украи�
на, Молдова, Грузия, Арме�
ния и Азербайджан.

— Это очень сильно вдох�
новило Лукашенко, — пола�
гает Валерий Карбалевич.
— Он решил наращивать со�
лидарность постсоветских
государств, навязывать свои
правила игры ОБСЕ.

Эксперт не исключает,
что против Маттео Мекаччи
могут предприниматься за�
кулисные дипломатичес�
кие игры, согласованные
Россией и другими постсо�
ветскими государствами.

— Ведь проблема демок�
ратических выборов — это
проблема всех постсоветс�
ких стран. И если они про�
явят тут консолидирован�
ную позицию, то влиять на
ОБСЕ они в таком случае
могут, — считает Валерий
Карбалевич.
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Александру Лука

шенко не нравится гла

ва наблюдателей от ПА
ОБСЕ Маттео Мекач

чи. Чем вызвано его не

довольство?

На встрече с главой рос�
сийского МИД Сергеем
Лавровым Александр Лука�
шенко заявил, что в ПА
ОБСЕ могли бы найти «бо�
лее сведущего человека в
отношении Беларуси» для
наблюдения за выборами,
чем Маттео Мекаччи, кото�
рый назначен главой наблю�
дателей от Парламентской
Ассамблеи ОБСЕ на гряду�
щих парламентских выбо�
рах.

«Салідарнасць» приво�
дит факты об итальянском
депутате, который так не
понравился главе Беларуси.

1. Маттео Мекаччи, 36�
летний представитель моло�

дых политиков, входит в
Демократическую партию
Италии, которая была глав�
ной оппозиционной силой
по отношению к экс�премье�
ру Сильвио Берлускони,
другу Александра Лука�
шенко.

Маттео Мекаччи также
входит в Транснациональ�
ную радикальную партию.
Эта международная меж�
партийная организация ве�
дет ненасильственную борь�
бу за утверждение демокра�
тических прав и свобод во
всем мире. Известна, в том
числе, своими антимилита�
ристскими кампаниями.

2. В качестве председа�
теля комитета по правам
человека ПА ОБСЕ Маттео
Мекаччи напоминал укра�
инским властям, что в ре�
гионе ОБСЕ не должно быть
политических заключен�
ных. Итальянец имел в виду
бывших членов правитель�
ства, находящихся в тюрь�
ме – Юлию Тимошенко,

Юрия Луценко и Валерия
Иващенко.

3. Маттео Мекаччи был
на «Площади» в Минске 19
декабря 2010 года. Об этом
с возмущением сообщил те�
леканал «Беларусь�1». Ита�
льянский депутат работал
на президентских выборах
наблюдателем от ОБСЕ.

4. Осенью прошлого года
председатель комитета пра�
вам человека Парламентс�
кой ассамблеи ОБСЕ при�
звал белорусские власти ос�
вободить всех политзаклю�
ченных. Маттео Мекаччи
констатировал разочарова�
ние ПА ОБСЕ в политике
официального Минска, про�
должившего преследование
оппозиции и после прези�
дентских выборов 2011 года.

5. Маттео Мекаччи под�
держивал контакты с род�
ственниками политических
заключенных Беларуси,
charter97.org.

6. Маттео Мекаччи был
в составе миссии наблюда�

телей ПА ОБСЕ, которая
расценила прошедшие в
Казахстане в январе 2012
года парламентские выборы
как не отвечающие осново�
полагающим принципам
демократических выборов.

Нурсултан Назарбаев на
это заявил: «Мы больше не
будем приглашать в Казах�
стан нанятых кем�то экспер�
тов, которые критикуют
наши выборы».

7. После назначения
главой миссии наблюдате�
лей за парламентской кам�
панией в Беларуси Маттео
Мекаччи выразил надежду
на то, что предстоящие вы�
боры будут более либераль�
ным и демократическими,
чем предыдущие.

– Мы очень надеемся, что
все, включая и тех, кто сей�
час находится под домаш�
ним арестом или в тюрьме,
получат возможность свобод�
но и без ограничений при�
нять участие в парламентс�
ких выборах, � сказал он.
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Сергей БАЛАЙ

Александр Федута
впервые рассказал
журналистам о гло

бальном проекте
«Солдаты Лидии Ер

мошиной», система

тизировавшим дан

ные о более чем 120
тысячах членах изби

рательных комиссий
и обобщившем пять
избирательных кам

паний.

– Когда мы начали ра�
боту над проектом в де�
кабре 2011 года, мы ни�
как не могли подобрать
для него название, � рас�
сказал заместитель руко�
водителя гражданской
кампании «Говори прав�
ду!» Александр Федута.
– И вот совсем недавно
Лидия Ермошина и Ни�
колай Лозовик во всеус�
лышание объявили себя
«солдатами Родины»,
подсказав название про�
екта.

По мнению Александ�
ра Федуты и активистов
«Говори правду!», Лозо�
вик и Ермошина – как
минимум генералы, по�
сылающие солдат на пе�
редовую.

– Солдаты, рядовые,
это те, кто заседает в из�
бирательных комиссиях
на местах и фактически
решает судьбу выборов, –
отметил Александр Фе�
дута. – Эти солдаты си�
дят в своих «окопах» и
думают, что никто и ни�
когда не заметит их ра�
боты, не обратит внима�
ния на их имена. Это не
так.

С декабря 2011 года
несколько активистов
«Говори правду!» прове�
ли большую и кропотли�
вую работу: собрали в
библиотеках и система�
тизировали в виде элек�

тронной базы данных
имена, фамилии, долж�
ности, количество выдви�
жений о 126 333 членах
избирательных комис�
сий в шести областях и
Минске на протяжении
пяти электоральных кам�
паний.

Компакт�диск с этой
уникальной базой дан�
ных получили все жур�
налисты, освещавшие
презентацию.

– Это полностью от�
крытая информация и
мы не нарушали никаких
законов,  подчеркнул
Александр Федута. – На
этапе сбора информации
выяснилось, что в неко�
торых региональных
библиотеках нет страниц
со списками комиссий в
подшивках газет. Когда
активисты обратились в
Национальную библио�
теку, выяснялось, что
эти подшивки также по�
требовались кому�то для
работы. В результате об�
работка затянулась, но
результат есть и он со�
лидный. После того, как
в базу войдут фамилии
членов комиссий за 2012
год и будут исправлены
все недостатки, мы опуб�
ликуем этот список в ин�
тернете и еще раз разош�
лем его журналистам.

По словам руководи�
теля минской городской
организации «Говори
правду!» Юрия Солодко�
го, необходимость в та�
кой систематизации
возникла исходя из ана�
лиза действий избирко�
мов на различных уров�
нях.

– Все мы знаем при�
мер Ивана Омельченко,
и других независимых
кандидатов, которые так
или иначе не зарегист�
рированы либо местные
власти предпринимают
попытки не допустить их
к участию в выборах, –

отметил активист «Гово�
ри правду!». – Но мало
кто задумывается о той
роли, которую играют в
избирательном процессе
рядовые члены избирко�
мов. А ведь именно они
принимают решения о
том, где будут сидеть на�
блюдатели, они не реги�
стрируют жалобы о нару�
шениях, они не позволя�
ют следить за подсчетом
голосов.

База сделана в виде
таблиц по шести облас�
тям и Минску. Все фами�
лии размещены в алфа�
витном порядке: кто, кем
выдвинут, во время ка�
ких выборов и в каких
комиссиях этот человек
работал.

– Впереди всех по
выдвижению членов ко�
миссий идут четыре
структуры: БРСМ, «Бе�
лая Русь» государствен�
ные профсоюзы и учреж�
дения образования. Я
всегда говорил своим
бывшим коллегам учите�
лям, жалующимся на то,
как плохо живется: по�
жалуйста – не ко мне.
Потому что эту власть де�
лаете вы, – констатирует
Александр Федута.

Он уверен: пресса из�
влечет из презентован�
ной базы данных множе�
ство информации для
анализа и сравнения. По
словам Александра Феду�
ты, составителей базы
данных заинтересовали в
первую очередь так назы�
ваемые «рецедивисты».

– Мы проанализирова�
ли повторные включе�
ния, – отметил замести�
тель председателя «Гово�
ри правду!». – Только по
Минской области коли�
чество тех, кто был вклю�
чен в списки на протяже�
нии трех электоральных
кампаний, составило
18%. Не меньшими яв�
ляются цифры о четырех
и пятикратном включе�

нии одних и тех же лю�
дей в избирательные ко�
миссии.

С помощью базы дан�
ных «Солдаты Лидии
Ермошиной» можно про�
следить, как развивалась
карьера тех или иных
членов комиссий как в
избирательной, так и в
служебной сфере.

– Большинство «сол�
дат» – это женщины. Есть
случаи, когда на протя�
жении четырех избира�
тельных кампаний член
комиссий выдвигался от
двух разных политичес�
ких партий, причем есть
партии, которые, словно
специально «просыпают�
ся» к выборам для выд�
вижения комиссий, –
констатировал политик,
– Например, Республи�
канская партия.

По мнению сопредсе�
дателя общественной
кампании «За справед�
ливые выборы» Сергея
Калякина, все «солдаты
Лидии Ермошиной» хо�
рошо знают, что должны
стоять на страже закона.

– Но они все время его
нарушают, – подчеркнул
политик, – Они не предот�
вращают преступления,
которые совершают на их
участках. Ведь в законе
написано, что итоги под�
водит комиссия коллек�
тивно, значит � они со�
участвуют в преступле�
нии и должны нести от�
ветственность. В первую
очередь моральную –
чтобы люди знали, поче�
му мы так плохо живем.
Это рядовые люди, учи�
теля, чиновники. Но они
по недомыслию и из ба�
нальной трусости уча�
ствуют в том, чтобы дер�
жать в рабстве 10 милли�
онов белорусов. Этот до�
кумент позволяет любо�
му гражданину предмет�
но обратиться к членам
избирательных комис�
сий.
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БелорБелорБелорБелорБелорууууусскссксскссксская промышленностьая промышленностьая промышленностьая промышленностьая промышленность
ужужужужуже не так быстро ге не так быстро ге не так быстро ге не так быстро ге не так быстро гонит валонит валонит валонит валонит вал
Ирина ОРЛОВА

В нынешнем выбор

ном году белорусская
промышленность де

монстрирует не столь
головокружительные
успехи, как накануне
президентской кампа

нии 2010. Тогда рост
промышленного произ

водства достиг 12%. По
этому показателю мы
были первыми в СНГ. В
год парламентских вы

боров Беларусь утрати

ла лидерские позиции.

За первое полугодие те�
кущего года рост промыш�
ленного производства в Бе�
ларуси составил 8,5%. Это
третий показатель в СНГ.
Нас обходит Армения
(13%) и Таджикистан
(12%).

Страны Европейского
союза, несмотря на кризис
в еврозоне, продолжают на�
ращивать промышленное
производство ударными

темпами. Например, в
Латвии за первое полуго�
дие этот показатель соста�
вил 11%, в Словакии за
пять первых месяцев —
10%, а без учета добычи
полезных ископаемых и
выработки электроэнер�
гии — 13%. Причем, что
эти страны давно перешаг�
нули порог средней зарпла�
ты в эквиваленте 500 дол�
ларов и не откатывались
назад.

Два года назад, накану�
не президентских выборов
белорусские власти, повы�
сив уровень средней зарп�
латы до 500 долларов гордо
заявляли, что кризис 2009
года мы достойно и быстро
преодолели, стали едва ли
не единственным “остро�
вком стабильности”. Дей�
ствительно, в 2010 году
рост промышленного произ�
водства в Беларуси достиг
12%, и наша страна по это�
му показателю оказалась
первой среди стран СНГ. Но
сразу несколько республик
бывшего СССР буквально
дышали в затылок. Украи�

на показала рост в 11%, Ар�
мения, Таджикистан, Ка�
захстан, Кыргыстан – по
10%.

А другие страны, проде�
монстрировали умение вы�
ходить из кризиса еще бо�
лее быстрыми темпами, чем
Беларусь. В Эстонии рост
промпроизводства в 2010
году составил 20%! В Сло�
вакии – 18,9%, в Латвии
14%, в Турции – 13,1% .
Япония показала прирост в
15,4%. Почти догнала нас
тогда Бельгия – 11%, Гер�
мания, Великобритания,
Польша — более 10%.

Конечно, во многом та�
кой эффект был достигнут
за счет так называемой “низ�
кой базы” 2009 года, когда
эти страны сократили пром�
производство на 10�15%, а
Беларусь – всего на 3%. Од�
нако, стоило ли белорус�
ским предприятиям гнать
вал, заявляя, что кризиса у
нас нет? В 2011 году понадо�
билось две обвальные де�
вальвации, чтобы распро�
дать, скопившиеся на скла�
дах залежи продукции.

БеларБеларБеларБеларБеларууууусьсьсьсьсь
сдаетсдаетсдаетсдаетсдает
позиции напозиции напозиции напозиции напозиции на
российскроссийскроссийскроссийскроссийскомомомомом

рынкерынкерынкерынкерынке

Алексей ТОПОЛЬКО

Белорусские това

ропроизводители пока
не извлекают выгод от
функционирования
Единого экономическо

го пространства.

По данным Федераль�
ной таможенной службы
РФ, за первое полугодие
2012 года, доля стран Ев�
рАзЭс в общем товарообо�
роте России сократилась
по сравнению с аналогич�
ным периодом прошлого
года с 7,6% до 7,2%, стран
Таможенного союза — с
7,4% до 7,0%.

Доля Беларуси в об�
щем товарообороте умень�
шилась с 4,7% до 4,5%, а
Казахстана – 2,6% до
2,5%

В то же время заметно
выросло значение для
Москвы ее торговых парт�
неров в Евросоюзе и стра�
нах Азиатско�Тихоокеан�
ского экономического со�
трудничества (АТЭС).
Доля ЕС увеличилась с
48,8% до 49,3%, а АТЭС
– с 23,1% до 23,7%.

Динамика торговых
отношений Беларуси и
России также не внушает
оптимизма. Хотя объем
российско�белорусского
товарооборота в этом пери�
оде и рос, его темп соста�
вил всего 100,2% (18
210,4 млн. долларов). По�
хожая ситуация и в рос�
сийско�казахстанской
торговле: темп 100,5%.

Следует отметить, что
своеобразным локомоти�
вом в торговле с Белару�
сью является Россия.
Темп роста объемов рос�
сийского экспорта в Бела�
русь составил 112,0% (12
687,6 млн долларов), в то
время как импорт из на�
шей страны заметно мень�
ше по сравнению с первым
полугодием 2011 года —
80,7% (5 552,8 млн. дол�
ларов).

Следственный кСледственный кСледственный кСледственный кСледственный комитет Россииомитет Россииомитет Россииомитет Россииомитет России
займется белорзаймется белорзаймется белорзаймется белорзаймется белорууууусскимисскимисскимисскимисскими
растворителямирастворителямирастворителямирастворителямирастворителями

Правительство России
продолжает заниматься
анализом «сомнительно

го экспорта растворите

лей, разбавителей и сма

зочных материалов» из
Беларуси. К анализу экс

порта привлечены специ

алисты Следственного ко

митета России.

Об этом РИА Новости
сообщил на источник в орга�
нах госуправления.

По имеющимся у него
сведениям, поскольку в
этих схемах участвовали
также российские компа�
нии, правительство России
продолжает заниматься
анализом «сомнительного
экспорта растворителей,
разбавителей и смазочных
материалов» из Беларуси.

В конце июля межведом�
ственная российская группа
из представителей профиль�
ных госструктур под руко�
водством Федеральной тамо�
женной службы проверяла
легальность производства и
экспорта растворителей и
разбавителей с территории
Беларуси. Результатом ра�
боты этой группы стало пре�
кращение российскими не�
фтяными компаниями по�
ставок в Беларусь нафты —
продукта нефтепереработ�
ки, который является сырь�
ем для производства раство�
рителей и разбавителей.

По неофициальным
оценкам, потери российско�
го бюджета в 2012 году из�
за сомнительного экспорта
растворителей и разбавите�
лей из Беларуси оценива�
ются в 2 млрд. долларов.

В то же время Беларусь
не ожидает изменения усло�
вий импорта российской
нефти после прекращения
поставок нафты российски�
ми нефтяными компания�
ми, сообщил источник.
«Нет никаких оснований,
чтобы вносить изменения в
уже согласованный с Росси�
ей баланс по объемам поста�
вок российской нефти в Бе�
ларусь, а также менять ус�
ловия этих поставок. Экс�
порт разбавителей, раство�
рителей и смазочных мате�
риалов не имеет отношения
к этой топливной схеме.
Также хорошо известно, что
белорусские НПЗ не зани�
мались производством и эк�
спортом растворителей,
разбавителей и смазочных
материалов», — сказал со�
беседник агентства.
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ПомоПомоПомоПомоПоможжжжжет ли Национальный банкет ли Национальный банкет ли Национальный банкет ли Национальный банкет ли Национальный банк
росту экросту экросту экросту экросту экспорта?спорта?спорта?спорта?спорта?
Геннадий КОСАРЕВ

На встрече с предсе

дателем правления На

ционального банка На

деждой Ермаковой
Александр Лукашенко
уделил особое внимание
влиянию этого финансо

вого учреждения на про

цессы наращивания экс

порта. Руководитель
Нацбанка заверила, что
имеются все предпосыл

ки для того, чтобы уве

личивать экспорт. Ка

ким образом главный
банк Беларуси может
содействовать росту
экспорта, анализируют
эксперты «Завтра тво

ей страны».

Руководитель аналити�
ческого центра «Стратегия»
Леонид Заико отмечает, что
в Беларуси все чиновники
отвечают за все: Нацбанк –
за зарплату, правительство
– за обменный курс.

— Теоретически можно
найти какую�то связь, что

Нацбанк будет через креди�
ты конкретным банкам спо�
собствовать росту экспорт�
ных операций. Он может
создать особые условия фи�
нансирования экспорта. Но
белорусский экспорт, как
правило, растет за счет де�
вальвации. Когда в про�
шлом году была проведена
жесткая, обвальная, бру�
тальная девальвация, экс�
порт вырос и вообще полу�
чился положительной тор�
говый баланс. За счет того,
что снизили покупательс�
кую способность население,
внутреннее потребление.
Представляете, власти с
удивлением обнаружили,
что можно получить поло�
жительное сальдо. Причем
не за пять лет, а за год. Если
мы очень хотим резко под�
нять экспорт, то, давайте,
девальвируем белорусский
рубль процентов на трид�
цать, и тогда все понесется
просто со свистом, — отме�
чает экономист.

По его словам, есть и
другие способы наращива�
ния экспорта. Один из них
— льготное кредитование
закупок сырья и материа�

лов для экспортных поста�
вок. Но эти меры, как под�
черкивает эксперт, могут
быть осуществлены за счет
того, что будут выделяться
специальные кредиты, бу�
дут расширены кредитные
линии для предприятий�
экспортеров.

Как утверждает эконо�
мист Лев Марголин, в нор�
мальной стране, в нормаль�
ной экономической системе
Национальный банк абсо�
лютно никакого влияния на
экспорт оказывать не может,
поскольку он является неза�
висимым регулятором де�
нежного обращения и не бо�
лее того.

� Но в Беларуси от пози�
ции Национального банка
зависит очень многое: в эко�
номике в целом и в экспор�
те в частности. Поскольку
стоит Нацбанку снизить
ставку рефинансирования,
так снижается стоимость
кредитов. Когда это проис�
ходит, предприятия начи�
нают брать дешевые креди�
ты и расширять объем про�
изводства, снижать цену на
свою продукцию. И, наобо�
рот, как только Нацбанк по�

вышает ставку рефинанси�
рования, тут же сокращает�
ся производство. Соответ�
ственно уменьшается экс�
порт, растут цены на про�
дукцию, — отмечает экс�
перт.

По мнению экономиста,
в Беларуси идет подспудная
война между правитель�
ством и Национальным бан�
ком.

– Потому что с Нацбан�
ка спрашивают за состоя�
ние кредитно�денежной си�
стемы, а правительство от�
вечает за рост продукции и
заработных плат. Но Нац�
банк всеми правдами и не�
правдами пытается сохра�
нить положительную став�
ку рефинансирования, чтоб
она была достаточно уверен�
но выше уровня инфляции.
В то же время правительство
требует резкого снижения
процентной ставки. Сниже�
ние ставки рефинансирова�
ния на полпроцента в авгус�
те есть явное отражение
этой борьбы. Душили , ду�
шили Ермакову, и в конеч�
ном итоге ей ничего не ос�
тавалось, как уступить. Но
все�таки она не на процент,
как обычно, снизила ставку,
а на полпроцента. Хотя в
реальной жизни такое сни�
жение никакой роли не иг�
рает, — подчеркивает Лев
Морголин.

Чем привлекает миллиардеровЧем привлекает миллиардеровЧем привлекает миллиардеровЧем привлекает миллиардеровЧем привлекает миллиардеров
Дзержинский район?Дзержинский район?Дзержинский район?Дзержинский район?Дзержинский район?
Алексей ТОПОЛЬКО

Премьер
министр
Михаил Мясникович по

требовал, чтобы в 2013
году в каждом районе
страны были созданы не
менее 10 производствен

ных предприятий с чис

ленностью работающих
по 50 человек и более.

Таким уникальным реги�
оном, где необычайно актив�
но работают как отечествен�
ные, так и иностранные инве�
сторы, является Дзержинс�
кий район. По количеству
частных предприятий он не
уступает районам столицы, а
по числу миллиардеров даже
опережает.

В экономику Дзержинско�
го района инвестируют мно�
гие известные белорусские и
зарубежные долларовые мил�

лиардеры. Из белорусских
богачей следует отметить
Юрия Чижа и Александра
Шакутина, чье состояние, по
экспертным оценкам, может
достигать миллиардной от�
метки.

Юрий Чиж в начале теку�
щего года на базе дзержинс�
кого «Белсельстройсервиса»
открыл огромный оптовый
склад строительных матери�
алов, куда завозят продукцию
принадлежащие бизнесмену
предприятия: Березовский
КСИ и «Кварцмелпром» .
Цель – экспансия на столич�
ный рынок.

Александр Шакутин вы�
купил местный завод «Аг�
ромаш», на котором создал
дочернее предприятие
«Амкодор�Дзержинск».
Предприятие специализи�
руется на выпуске деревооб�
рабатывающего оборудова�
ния, а также навесных ме�

ханизмов для специальной
техники.

В городке Фаниполь Дзер�
жинского района размещает�
ся предприятие белорусско�
го бизнесмена Владимира
Александровича и его не ме�
нее известного российского
партнера Игоря Макарова. С
середины 1990�х годов при�
надлежащее им предприятие
«Итера�ПЕТ» производит
ПЭТФ�преформы и колпач�
ки. Таких предприятий в Бе�
ларуси больше нет.

Первый склад своей про�
дукции на белорусском рын�
ке владелец «Северстали»
российский миллиардер
Алексей Мордашев открыл
именно в Дзержинске. Сей�
час складская сеть одного из
крупнейших дистрибуторов
металлопроката в Беларуси
охватывает также Минск и
Гомель.

В Фаниполе началась под�

готовка к строительству заво�
да по производству локомоти�
вов и вагонов швейцарским
концерном Stadler Rail и бе�
лорусским заводом «Белком�
мунмаш». Семейство Шпуле�
ров таким образом уже обес�
печит руководство Дзержин�
ского района одним зачетным
баллом в выполнении требо�
ваний Мясниковича.

Владельцем одного из
крупных дзержинских пред�
приятий по выпуску автоком�
понентов является экстрава�
гантный американский мил�
лиардер из Мичигана Роджер
Пенске. Его холдинг Penske
Corporation занимается
транспортными услугами,
торговлей автомобилями и
производством автокомпонен�
тов на нескольких заводах в
США, Мексике и Европе.

Роджеру Пенске принад�
лежит гоночная команда
Penske Racing , одна из круп�
нейших в мире коллекций
раритетных автомобилей.
Бизнесмен также является
одним из директоров General
Electric .
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Министр образования рассказалМинистр образования рассказалМинистр образования рассказалМинистр образования рассказалМинистр образования рассказал
о белых воронах в джинсах,о белых воронах в джинсах,о белых воронах в джинсах,о белых воронах в джинсах,о белых воронах в джинсах,
экэкэкэкэксперименте с планшетамисперименте с планшетамисперименте с планшетамисперименте с планшетамисперименте с планшетами
и репетиторахи репетиторахи репетиторахи репетиторахи репетиторах

Почему набор на бюд

жетные места в вузы
Беларуси может быть
уменьшен, каким будет
формат проведения экза

мена по английскому
языку, введут ли в шко

ле третий урок физ

культуры и почему
школьник в джинсах дол

жен чувствовать себя
белой вороной.

Об этом во время online
конференции на сайте БЕЛ�
ТА рассказал министр обра�
зования Сергей Маскевич.

Людмила Зарубина,
Минск:

Чем закончился экспе�
римент с планшетами и
нетбуками? Будет ли вне�
дрена эта форма обучения во
всех учебных заведениях
страны?

Сергей Маскевич:
В 2011/2012 учебном

году на базе пяти учрежде�
ний общего среднего обра�
зования реализован экспе�
риментальный проект “Ап�
робация модели обучения с
использованием индивиду�
альных электронных уст�
ройств в учреждениях обра�
зования”. Общее руковод�
ство экспериментальной де�
ятельностью осуществляло
научно�методическое уч�
реждение “Национальный
институт образования”. В
настоящее время результа�
ты экспериментальной ап�
робации индивидуальных
электронных устройств
обобщены и систематизиро�
ваны. Итоги эксперимента
свидетельствуют о поддер�
жке участниками образова�
тельного процесса данной
модели обучения в практи�
ке работы учреждений об�
щего среднего образования.

В целях определения
эффективности освоения
учащимися предметного
содержания и выработки
методических рекоменда�
ций по внедрению данной
модели в образовательный
процесс в текущем учебном
году экспериментальный

проект будет продолжен и
расширен. При наличии
соответствующей матери�
альной базы, квалифика�
ции педагогических работ�
ников, изучения отноше�
ния участников образова�
тельного процесса к исполь�
зованию индивидуальных
электронных устройств в
образовательном процессе
учреждения общего средне�
го образования могут под�
ключаться к данному экспе�
рименту.

Надежда Бурлыко,
Минск:

В этом учебном году вы�
пускники впервые будут
сдавать устный обязатель�
ный экзамен по иностранно�
му языку. Известен ли уже
формат его проведения?
Знают ли о нем дети и педа�
гоги?

Сергей Маскевич:
Еще в 2009 году главой

государства перед системой
образования страны была
поставлена цель — активи�
зировать всю работу от шко�
лы до вуза, направленную на
достижение выпускниками
школ уровня свободного вла�
дения разговорным иност�
ранным языком. В ноябре
того же года мы впервые
рассказали общественности
о планах по проведению в
2012/2013 учебном году
выпускного экзамена по
иностранному языку.

Конечно же, подготовка
к проведению такого испы�
тания началась заранее.
Так, с 1 сентября 2010 года
количество часов, отведен�
ное на изучение иностран�
ного языка, было увеличено
на один час. А с 2010/2011
учебного года все классы
были разделены на 3 груп�
пы — не менее 6 и не более
10 учащихся. Причем, де�
ление проводилось вне зави�
симости от наполняемости
класса.

Подготовлены образцы
экзаменационных билетов
и методические рекоменда�
ции по организации выпус�
кного экзамена, которые
публиковались в научно�ме�

тодическом предметном
журнале “Замежныя мовы
ў Рэспубліцы Беларусь”.
Минским государственным
лингвистическим универ�
ситетом подготовлены к из�
данию сборники материа�
лов для подготовки к выпус�
кному экзамену, которые
включают звуковое прило�
жение.

Откорректировано со�
держание системы повыше�
ния квалификации учите�
лей иностранного языка:
введен практический язы�
ковой модуль, организуют�
ся мастер�классы, выступ�
ления авторов нацио�
нальных учебно�методичес�
ких комплексов, выездные
курсы и семинары. Пола�
гаю, что выпускной экзамен
по иностранному языку, на�
ряду с другими принимае�
мыми мерами, будет содей�
ствовать достижению вы�
пускниками школ уровня
свободного владения разго�
ворным иностранным язы�
ком.

Роман Нехаенко,
Минск:

Могут ли меня (перешел
в 8 класс) выгнать из шко�
лы за то, что пришел на за�
нятия в джинсах, рубашке
и пиджаке? Ведь строгий
стиль будет соблюден
(джинсы черные), или все
равно нужно влазить в кол�
кие и противные брюки?

Сергей Маскевич:
Многие решения регу�

лируются внутренними
нормативными документа�
ми учреждения образова�
ния, которые согласовыва�
ются с попечительским со�
ветом, с родительским ко�
митетом и другими органа�
ми самоуправления школы.
Поэтому, если в учрежде�
нии образования такое ре�
шение принято, все должны
понимать, что это закон
жизни этого учреждения.
Дело каждого — наилуч�
шим образом следовать это�
му. Можно вносить предло�
жения, чтобы скорректиро�
вать. Но формирование та�
кого корпоративного духа,

корпоративной культуры —
это очень важный элемент
учебно�воспитательного
процесса.

Выгнать из школы, ко�
нечно, не могут. Но, тем не
менее, в джинсах, которые
человек хочет носить, в этой
ситуации он будет чувство�
вать себя белой вороной.

Милена Шегелевич,
Смолевичи:

В последнее время бело�
русские СМИ активно рек�
ламируют такую услугу,
как репетиторство, многие
газеты репетиторов даже
делают блогерами, коммен�
таторами и т.д. Сергей Алек�
сандрович, как вы считаете,
можно ли доверять мнению
репетиторов, когда они го�
ворят, что система образо�
вания в Беларуси никудыш�
ная, или они это говорят для
собственной рекламы, мол,
“без нашей помощи никто
не поступит”?

Сергей Маскевич:
К репетиторам у меня

отношение очень прагма�
тичное. Раз такая услуга
востребована, она обязатель�
но будет. Она востребована,
но это не говорит о том, что в
школе недодают знания, а
потому что количества мест,
за которые борются посту�
пающие, меньше, чем коли�
чества желающих, и есте�
ственно каждому хочется
подготовиться. Это как под�
готовка к Олимпийским
играм, хочется обойти дру�
гого. Именно этим вызвано
желание и стремление
иметь репетиторов. Понят�
на в этой ситуации актив�
ность репетиторов, ведь это
внимание к их востребован�
ности и значимости. К со�
жалению, не обходится и
без каких�то высказываний,
которые унижают работу
своих же коллег, учителей,
что они никуда не годны и
система не та. Встречаются
и такие ситуации, к сожа�
лению. Но могу сказать, что
на самом деле мы вправе
давать объективную оцен�
ку, и это будет высокая
оценка нашей системе обра�
зования, наши ребята кон�
курентоспособны и резуль�
таты на международных
олимпиадах достойные. В
этом году они будут выше,
чем в предыдущие годы. В
ближайшее время подведут
итоги, закончатся олимпи�
ады по всем предметам. У
нас медали по физике, вы�
сокие показатели в инфор�
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матике, математике, впер�
вые в химии. Так что жалоб
на систему — никаких, есть
серьезные ресурсы для того,
чтобы получить качествен�
ное образование.

Очень показательный
пример: те, кто получил на
тестировании максималь�
ный балл, услугами репети�
торов не пользовались. Бо�
лее того, исследования, ко�
торые провела одна из газет,
показывает, что с помощью
репетиторов настроиться на
максимальный балл очень
непросто, так как чтобы по�
лучить действительно мак�
симальный балл, надо быть
очень компетентным, гра�
мотным, сосредоточенным
и уверенным. Только в том
случае, если есть такой за�
пас прочности, знания и
интеллект, можно рассчи�
тывать на максимальный
результат. Максимальные
баллы показали ребята из
гимназий и лицея БГУ.

Андрей, Мядель:
Введут ли в белорусских

школах третий урок физ�
культуры?

Сергей Маскевич:
Мы уже рассматривали

этот вопрос на коллегии, я
думаю, это надо делать. Тре�
тий урок физкультуры дол�
жен быть игровым — для
разгрузки, оздоровления

Марина Кириченко,
Минск:

В нынешнем году част�
ный институт “Энвила” не
набирал студентов. Плани�
руется ли в следующем и
далее закрывать частные

вузы? Говорят, что детей
становится все меньше. Зна�
чит ли это, что студентов
хватит только на государ�
ственные вузы? А что же
будут делать ПТУ и ссузы?

Сергей Маскевич:
Я думаю, надо будет

корректировать конт�
рольные цифры приема на
бюджет. Демографическая
ситуация такова, что коли�
чество выпускников школ
уменьшается. Скажем, еще
в 2010 году у нас было 87
тыс. выпускников, в 2011�м
— 75 тыс., а в этом году
школу закончили 64 тыс.
человек. В течение этого вре�
мени, как и последние лет
15, прием на бюджет оста�
ется в районе 24 тыс., то есть
остается одинаковым при
таком значительном умень�
шении количества выпуск�
ников. В следующем учеб�
ном году их будет 60 тыс.,
дальше — 54 тыс. В этой
ситуации мы будем, безус�
ловно, ориентироваться на
потребности экономики, со�
циальной сферы в кадрах с
высшим образованием.
Если не будет потребности,
чтобы поддерживать такое
большое количество бюд�
жетных мест в вузах, то,
думаю, можно будет умень�
шить набор.

В этом случае количе�
ство тех, кто пожелает по�
ступать на платной основе
будет, по крайней мере, ба�
лансировать с нынешними
показателями. Тогда вузы
частной формы собственно�
сти смогут конкурировать с

государственными за этих
абитуриентов. Никаких
специальных мер по отно�
шению к частным вузам
никто принимать не будет.
Если они смогут продемон�
стрировать свои преимуще�
ства для молодых людей,
значит, будут развиваться.

Но, безусловно, в силу
того, что количество абиту�
риентов будет уменьшать�
ся, проблема с комплекто�
ванием вузов в целом будет
обостряться, и в частных
вузах в особенности. Поэто�
му мы и ссузы, и вузы, и
ПТУ мотивируем, чтобы
они развивали другие виды
деятельности. Ссузы и
ПТУ, например, — на то,
чтобы оказывали другие
виды услуг, наряду с вуза�
ми занимались развитием
экспорта образовательных
услуг. Здесь у нас есть еще
немало резервов, чтобы
быть конкурентоспособны�
ми за рубежом. А вузам
надо осваивать англоязыч�
ные программы, надо идти
в те регионы, где есть по�
требность в образователь�
ных услугах.

Виталий Орнетин, Бара�
новичи:

Помог ли в нынешнем
году барьер в семь баллов на
ЦТ — пришли ли в вузы са�
мые умные? И соответствен�
но, сам вопрос — а нужны
ли в ПТУ и ссузах те, кто
получил меньше семи? Ведь
это просто недоучки. Кто ж
потом будет на заводах ра�
ботать? Я считаю, что в
профтехсистеме также

нужно вводить ограниче�
ния, а не брать всех подряд,
тогда престиж рабочей про�
фессии вырастет.

Сергей Маскевич:
Безусловно, барьер в

семь баллов оказался не�
подъемным, для пример�
но 11% поступающих в
вузы. Этот барьер позволил
выбрать самых лучших, а
случайных не пустить в
вуз.

Что касается той части
вопроса, где говорится, что
эти люди никчемные, то я
хочу сказать, что это очень
некорректно, потому что
одно дело — быть успеш�
ным в физике, математике
или истории, а другое дело
— быть добросовестным,
порядочным человеком, и,
может быть, у них, а у мно�
гих так и есть, золотые
руки. Они успешно осваива�
ют кто�то швейное дело,
кто�то становится уникаль�
ным парикмахером с хоро�
шим художественным вку�
сом, а другие — автослеса�
рями, токарями и так да�
лее. Здесь не знание конк�
ретных предметов важно, а
насколько человек трудолю�
бивый, добросовестный и
целеустремленный. И сре�
ди отличников, к сожале�
нию, могут быть те, кто по
человеческим качествам не
является примером, в то же
время есть очень порядоч�
ные люди среди тех, кто не
так успешен в учебе.

Мы проанализируем, и,
скорее всего, планка будет
меняться.

БелорБелорБелорБелорБелорууууусскссксскссксская ассоциация журналистовая ассоциация журналистовая ассоциация журналистовая ассоциация журналистовая ассоциация журналистов
объявляет кампанию в поддержку Суряпинаобъявляет кампанию в поддержку Суряпинаобъявляет кампанию в поддержку Суряпинаобъявляет кампанию в поддержку Суряпинаобъявляет кампанию в поддержку Суряпина
Алина ТАРЯНИК

Мама Антона Суря

пина не получает писем
от арестованного жур

налиста, а его коллеги
обращаются в КГБ с по

ручительствами, что

бы добиться изменения
меры содержания обви

няемого.

Мама заключенного по
«делу о мишутках» журна�
листа получила от сына толь�
ко одно письмо, и то в самом
начале процесса. Елена Су�
ряпина сообщила также, что
было еще и второе письмо,

которое до нее почему�то не
дошло.

– Нет совершенно ника�
ких новостей от Антона. Ад�
вокат сегодня пробует доз�
вониться представителям
КГБ, но там целый день не
берут трубку. Если в тече�
ние дня ничего не получит�
ся, адвокат будет требовать
встречи с Антоном завтра, –
рассказала « Салідарнасці »
Елена Суряпина.

Тем временем правле�
ние Белорусской ассоциа�
ции журналистов на экст�
ренном заседании решило
объявить старт кампании в
поддержку арестованного
коллеги.

– Цель кампании – про�
вести широкую акцию со�
лидарности, привлечь к
проблеме внимание большо�
го количества наших кол�
лег. Также будут собирать�
ся подписи в поддержку
Суряпина на сайте baj.by.
Надеемся, что к кампании,
которая стартует, как ини�
циатива БАЖ, присоеди�
нятся правозащитники и
другие гражданские ини�
циативы, международные
организации, – сообщила
председатель БАЖ Жанна
Литвина.

Кроме того , председа�
тель БАЖ и зампредседате�
ля организации Андрей Ба�

стунец подготовили и под�
писали личные поручитель�
ства, которые будут направ�
лены в КГБ.

– В соответствии со 121
статьей Уголовного кодек�
са, мы ходатайствуем о
том, чтобы мера содержа�
ния Антона была измене�
на. Мы берем на себя обя�
зательство, что Антон Су�
ряпин, находясь на свобо�
де, не будет препятство�
вать расследованию дела,
рассмотрению этого дела
судом, не будет занимать�
ся криминальной деятель�
ностью, – рассказала « Са�
лідарнасці » Жанна Литви�
на.
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КОММЕНТАРИИ

ЮРИСКОНСУЛЬТ

Офицерам белорОфицерам белорОфицерам белорОфицерам белорОфицерам белорууууусскссксскссксской армииой армииой армииой армииой армии
рекрекрекрекрекомендомендомендомендомендуют одеваться в секуют одеваться в секуют одеваться в секуют одеваться в секуют одеваться в секонд−хендеонд−хендеонд−хендеонд−хендеонд−хенде
Кирилл БУКИН

Также было бы непло

хо, если бы военнослужа

щие отказались от Ин

тернета. Читайте тра

гикомедию о жизни Воо

руженных Сил Беларуси
в четырех актах.

Акт 1
История эта началась со

статьи в «Белорусской воен�
ной газете» на тему матери�
ального благополучия (или
неблагополучия – это уж
кто как скажет) молодых
офицеров Вооруженных
Сил. Между делом автор
публикации Андрей Дани�
лов упомянул, что сокра�
тить расходы на одежду
можно, приобретая ее в се�
конд�хенде, а также бросил
фразу: «Как бы трудно ни
жилось молодому специа�
листу в погонах, следует от�
метить, что случаев голод�
ной смерти среди лейтенан�
тов не было».

Акт 2
Одного из таких специ�

алистов подобный оборот
серьезно задел. И молодой
офицер написал письмо в

редакцию «БВГ». Полнос�
тью ознакомиться с ним
можно здесь. А я приведу
несколько цитат из этого
послания (стилистика со�
хранена):

«Мне стыдно, что чело�
век с высшим образовани�
ем, которому доверено вос�
питание солдат, доверено
оружие, это защитники на�
ших рубежей, получают та�
кую зарплату, на которую
не могут содержать семью,
не могут построить жилье,
не могут жить полноценной
молодой жизнью». Вы сове�
туете лейтенантам одевать�
ся в секонде? Вот в это
тряпьё, присланное нам,
как нищим из�за бугра?
Вам не стыдно?»

«На заводе НПЗ в г.Но�
вополоцке уборщица полу�
чает столько, сколько лей�
тенанты».

«Не можем мы дос�
тойно (чтоб не одеваться
в секонде и не жить по 3
чел. в комнате съемной)
содержать армию – со�
кратите её, что б оставши�
еся в ее рядах чувствова�
ли себя уважаемыми и
обеспеченными по заслу�
гам».

Акт 3
Тут уже Данилову отве�

тил не один офицер, а сот�
ни, если не тысячи пользо�
вателей форумов. Многие
читатели сочли реакцию на
письмо в редакцию хамской
и неадекватной.

«БВГ», впрочем, стоит
на своем. И на форуме сай�
та Министерства обороны
штатные пропагандисты
дают отпор критикам Дани�
лова. А сам автор в интер�
вью «Белгазете» развил
свои «экономные» тезисы
вроде «необязательно си�
деть в Интернете» и «мож�
но походить и в такой одеж�
де» (из секонд�хенда –
прим. «Салідарнасці»).

– В армии всегда сража�
лись за идею, – заявляет
Данилов. – Вот армия Спар�
така – восставшие рабы. Их
идея – обрести свободу. Я
себе не могу представить,
чтобы Спартак своим солда�
там и офицерам платил
деньги.

Вместо послесловия
Это называется словом

“капец”: современных офи�
церов сравнивают с древне�
римскими рабами и пуга�
ют трибуналом за “несвоев�

ременные мысли”. А еще
рекомендуют молодым воен�
ным одеваться в секонд�хен�
дах и отказаться от Интер�
нета, потому что страна пе�
реживает “тяжелый пери�
од”.

Ау, товарищи идеологи!
Война уже скоро 70 лет как
закончилась. А “тяжелый
период” продолжается
именно потому, что воссоз�
дана авторитарная система,
архаичная и неэффектив�
ная. Поэтому и кормите вы
офицеров, в основном, обе�
щаниями “светлого будуще�
го”, которое все никак не
наступит.

Было бы очень наивно
ждать от рупора Министер�
ства обороны непредвзятого
анализа причин, по которым
“молодые специалисты в
погонах” имеют столь скуд�
ное денежное довольствие.
Но ведь можно было хотя бы
не плевать в лицо этим лю�
дям, обвиняя их в рвачестве
и эгоизме.

Увы, похоже, идеологи
до сих пор считают военнос�
лужащих бесправными ра�
бами, которые не должны
даже заикаться о лучшей
участи…

«Пок«Пок«Пок«Пок«Пока не решен вопрос, кто стоял за поа не решен вопрос, кто стоял за поа не решен вопрос, кто стоял за поа не решен вопрос, кто стоял за поа не решен вопрос, кто стоял за похищениями,хищениями,хищениями,хищениями,хищениями,
для Лукдля Лукдля Лукдля Лукдля Лукашенкашенкашенкашенкашенко очень необо очень необо очень необо очень необо очень необдддддуманно ухуманно ухуманно ухуманно ухуманно уходить с поста»одить с поста»одить с поста»одить с поста»одить с поста»

Глава гражданской
кампании «Наш дом»
Ольга Карач прокоммен

тировала слухи о возмож

ном уходе Александра
Лукашенко на пост генсе

ка Евразийского союза.

— Месяц назад сразу двое
экс�кандидатов в президенты
независимо друг от друга ска�
зали мне, что Лукашенко в
2015 году не будет участво�
вать в президентских выбо�
рах, а уйдет на пост генсека
Евразийского союза. На�
сколько реален такой вари�
ант? – поинтересовался кор�
респондент «Газета.Ру».

— К сожалению, в после�
днее время много политиков
выдают свои фантазии и же�
лаемое за реальность. Но это
нереальный вариант. По не�
скольким причинам. Во�пер�

вых, не закрыта тема пропав�
ших политиков. Пока не ре�
шен вопрос, кто же все�таки
стоял за похищениями бело�
русских политиков и журна�
листов (Гончара, Захаренко,
Завадского и т. д.), для Лука�
шенко очень необдуманно и
легкомысленно уходить с по�
ста президента.

Собрано много доказа�
тельств, указывающих на его
причастность к исчезновени�
ям, а в дальнейшем и убий�
ствам этих людей, а в Белару�
си за похищения и убийства
предусмотрена смертная
казнь. Мало того, в белорус�
ском законодательстве не пре�
дусмотрено сроков давности по
такого рода преступлениям.

Любой, кто будет после
него, вне зависимости от сво�
ей политической окраски и
ориентации (на Россию или

Европу) обязательно восполь�
зуется этой темой, какие бы
гарантии ни давались лично
Лукашенко. Я так понимаю,
если бы Александр Григорье�
вич мог бы доказать свою не�
причастность к исчезновени�
ям своих оппонентов, за эти 12
лет обязательно бы это сделал.
Кроме этого, в белорусском об�
ществе постоянно курсируют
слухи о неком видео убийства
Виктора Гончара. Если такое
видео есть, то тем более очень
опрометчиво покидать пост
президента. Лукашенко за 18
лет нахождения у власти до�
казал, что он не идиот.

Во�вторых, генсек — это все
же назначаемая должность, а
не избираемая. Как бы россий�
ская власть ни злилась на Лу�
кашенко, пока он президент,
они вынуждены с ним иметь
дело и разговаривать. «Изби�

раемость» (понятно, какая, но
все�таки) и молчание белорус�
ского общества — гарантии
«несменяемости» Лукашенко.
Назначенная должность: сегод�
ня работаешь, завтра — нет. Это
очень зависит от тех, кто при�
нимает решение.

В�третьих, когда ты прези�
дент, пусть и не самой боль�
шой в мире страны, у тебя есть
власть и, что еще важнее, есть
печатный станок, которым ты
распоряжаешься, а также соб�
ственный бюджет. У генсека
таких возможностей не будет,
это более представительская
должность. Если Александр
Лукашенко не согласился на
единую валюту (российский
рубль) по причине потери пе�
чатного станка, то почему он
должен отказываться от печат�
ного станка и собственного
бюджета в 2015 году?


